

[Accueil Villeneuve - Seclin](#)

Acheter en groupe pour mieux manger à Wattignies, c'est désormais possible au Blanc-Riez

L'association VRAC Hauts-de-France a présenté ce mercredi matin son action à la Maison du projet, au Blanc-Riez. Les habitants du quartier (et au-delà) vont pouvoir passer commande de produits bio et/ou locaux à des tarifs négociés.



Jeanne Bigot, de l'association Vrac (au centre) a présenté l'initiative aux habitants venus se renseigner.

Par Carine Bausière

Publié: 9 Octobre 2025 à 11h59 Temps de lecture: 1 min Partage :

Les premières commandes pourront être passées dès le mois de novembre.

1. VRAC (Vers un réseau d'achat en commun), qu'est-ce que c'est ?

« C'est une association régionale dont l'action doit permettre un accès à tous à une alimentation de qualité, résume Jeanne Bigot, qui y est chargée de projet alimentation durable. Grâce au fonds Mieux manger pour tous, nos adhérents peuvent acheter les mêmes produits selon trois tarifs différents, en fonction de leurs revenus. »

[Consultez l'actualité en vidéo](#)

Actuellement, [VRAC](#) intervient dans sept villes au sein de la MEL. Elle rayonne également [dans l'Artois](#). Chaque mois, près de 400 personnes passent commande de produits.

L'association travaille en lien avec des bailleurs sociaux pour viser les quartiers où elle s'implante. À Wattignies, elle est accompagnée par Partenord, Vilogia et la municipalité. Les

commandes et distributions auront lieu à [la Maison du projet](#) du Blanc-Riez. Un secteur « où nous avons identifié des besoins sur la thématique alimentaire, pointe Jeanne. Nous allons là où il n'y a pas beaucoup d'offre et/ou de qualité, là où les prix ne sont pas accessibles à tous. »

2. Comment ça marche ?

Catherine, qui vit dans un immeuble tout à côté, est venue se renseigner. Bien manger ? Évidemment qu'elle aimerait ! Bio ? Bien sûr ! « Mais chez Biocoop, pas très loin d'ici, c'est très cher. » Curieuse d'en apprendre plus sur cette initiative, elle souhaitait « connaître les différentes filières pour acheter des fruits et légumes en circuit court, tout en payant moins cher ». Et peut-être même être bénévole pour les distributions.



Vrac intervient dans des quartiers prioritaires pour faciliter l'accès à une alimentation de qualité. PHOTO MATTHIEU BOTTE - VDNPQR

[Le catalogue](#) propose des produits secs (farine, amandes, etc.), des produits d'hygiène, des fruits, des légumes... Ils sont vendus à trois tarifs : le bleu (-30 % sur une partie pour les bénéficiaires des minima sociaux, les QF inférieurs à 400, les étudiants boursiers ou les personnes en grande difficulté économique), le jaune (-10 %, pour les habitant(e)s des quartiers prioritaires, les locataires de logements sociaux et les petits revenus), le rose (+1 % pour les autres situations).

3. Ça commence quand ?

Dès le mois de novembre. Pour en bénéficier, il faut adhérer à l'association (en 1 et 20€ par an). Un mail ou un sms annonceront l'ouverture des commandes. Les adhérents pourront effectuer leurs courses en ligne, par téléphone, par sms, par mail ou encore directement à la Maison du projet lors d'une permanence spécifique.



Pour passer commande, il faut adhérer à l'association et ensuite, consulter le catalogue.

La première session se fera en ligne du 30 octobre au 5 novembre. La permanence aura lieu le 30 octobre de 10 h à 11 h 30. Les commandes pourront être récupérées le jeudi 20 novembre de 15 h à 18 h.

Maison du projet, 50, rue Flemming à Wattignies. Renseignements : Jeanne Bigot 06 51 01 59 05, jeanne-hdf@vrac-asso.org, www.hdf.vrac-asso.org.